

José María Desantes, maestro y amigo

Ignacio Bel *

Para mí hablar de José María Desantes, y corresponder así a la amable invitación de la Universidad Santo Tomás, y más concretamente a su Escuela de Periodismo, es fácil y muy difícil a la vez, cuestión que cualquier persona que le haya tratado extensamente podrá comprender perfectamente. Han sido cerca de treinta y cinco años los que he tenido la incommensurable suerte, que agradezco a Dios, de poder convivir, algunas veces con mucha intensidad, con una persona que tuvo a la información como centro de su actividad docente y discípula. Por ello comprenderá el lector esas dos sensaciones antes anunciadas. Por una parte los recuerdos afluyen con enorme facilidad a mi memoria y me resulta muy fácil hilvanar unas reflexiones en torno a su figura. Pero, por otra, ¿a quién le resulta fácil el hablar, con una cierta objetividad de un padre? Porque para mí eso fue José María. Un segundo padre que a lo largo de esos años supo darme el consejo acertado, exigirme la seriedad debida en el trabajo, animarme en esos momentos en que uno no ve el horizonte claro y, sobre todo, el concederme lo mejor que una persona puede dar: su tiempo envuelto en cariño, en donación generosa de sí mismo.

Fuera de todo sentimentalismo, tan fácil de sentir, quisiera referirme en esta reflexión personal a tres aspectos de su vida docente, que vienen a significar algunas de sus facetas de maestro de informadores.

* Periodista. Doctor en Ciencias de la Información. Profesor de la Universidad Complutense de Madrid, España.

José María Desantes, maestro y amigo [artículo]Ignacio Bel.

AUTORÍA

Bel, Ignacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José María Desantes, maestro y amigo [artículo]Ignacio Bel.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa